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Южный сад, Южный сад, 
висячий мост висячий мост 
и беседка на дереве. и беседка на дереве. 

Детские площадки Детские площадки 
с особенностями с особенностями 
обустройства и обустройства и 
содержания. содержания. 

Работы выполнены Работы выполнены 
с нарушениями, с нарушениями, 
ущерб – 40 миллионов.ущерб – 40 миллионов. стр. 8

У депутата Госдумы Анатолия Аксакова три родных места на 
планете – Башкирия, Чувашия и Крым. Родился он в Башкирии, 
жил в Крыму, работал в Чувашии и сейчас отдает республике 
большую часть депутатского времени. С уважением к нему 
относятся и в Крыму, и в Башкортостане. 

Со 2 по 12 августа в Чебоксарах пройдет «Шоколадный кубок» – 
этап Детского кубка России по шахматам, который республика 
будет принимать второй год подряд. Турнир будет проводиться 
на базе Чувашского государственного театра оперы и балета 
«Волга Опера». По предварительным данным, для участия 
в нем зарегистрировалось более 600 юных шахматистов 
из 40 субъектов РФ, а также спортсмены из Киргизии и 
Таджикистана.

ДЕПУТАТСКАЯ РАБОТА

(ОИО – одномандатный избирательный округ; 
МО – муниципальный округ)

Верен трем родинамВерен трем родинам

«Шоколадный кубок» «Шоколадный кубок» 
опять пройдет в Чувашииопять пройдет в Чувашии

ВЫБОРЫ

6-8 ñåíòÿáðÿ â ×óâàøèè ïðîéäóò îñíîâíûå 
è äîïîëíèòåëüíûå âûáîðû â îðãàíû ìåñòíîãî 

ñàìîóïðàâëåíèÿ. Äëÿ ó÷àñòèÿ â íèõ íà êîíôåðåíöèè 
ðåãèîíàëüíîãî îòäåëåíèÿ ïàðòèè ÑÏÐÀÂÅÄËÈÂÀß 

ÐÎÑÑÈß – ÇÀ ÏÐÀÂÄÓ áûëè âûäâèíóòû êàíäèäàòû.

Недавно Аксакова пригласи-
ли туда на Акатуй, один из самых 
важных национальных праздни-
ков чувашского народа, храня-
щего древние традиции и вос-
питывающего любовь к родной 

земле и крестьян-
скому труду.

– Я родом из Баш-
кирии, говорит Ана-
толий Геннадьевич. 
– Там родились мои 
мама и папа, я по-
шел там в школу. В 
Башкирии у меня 
много родствен-
ников, часто туда 
приезжаю. И, ко-
нечно же, слежу за 
респуб ликой, вижу 
много положитель-
ных изменений. 
Башкортостан де-

монстрирует очень эффективное 
развитие. Меня поразил Центр 
управления республикой. Это 
объект мирового уровня. Раду-
юсь достижениям малой родины 
и желаю успехов!

Восемь комплектов на-
град будут разыграны сре-
ди мальчиков и девочек до 
9, 11, 13 лет, юношей и деву-
шек до 15 лет. 
Партнер турнира – кон-

дитерская фабрика «Ак-
конд», она готовит для по-
бедителей эксклюзивные 
кубки из шокола-
да и памятные по-
дарки.
В организа-

ции «Шоколадно-
го кубка» весьма 
значительна роль 
депутата Госдумы 
Анатолия Аксако-
ва. Это он догова-
ривался в прави-
тельстве РФ, вел 
переговоры с Фе-
дерацией шахмат 
России, руковод-
ством фабрики 
«Акконд».

АЛАТЫРСКИЙ МО 

ОИО № 6
Фунтиков Дмитрий Михайлович

ОИО № 9
Фунтикова Ольга Николаевна

ОИО № 13
Пильман 
Георгий Владимирович

ОИО № 14
Абубекеров Фатих Юрьевич

ОИО № 16
Веров Дмитрий Владимирович

КАНАШСКИЙ МО

ОИО № 2
Семенов Анатолий Семенович

ОИО № 7
Иванова Екатерина Петровна

ОИО № 9
Иванов Сергей Сергеевич

ОИО № 10
Ермолаева Оксана Сергеевна

ОИО № 11
Байдимирова 
Нина Александровна

ОИО № 13
Указова Ирина Александровна

ОИО № 16
Никитин Евгений Григорьевич

ОИО № 17
Гурьев Игорь Юрьевич

ОИО № 18
Захарова Таисия Григорьевна

ОИО № 19
Ванифатьева 
Маргарита Юрьевна

ОИО № 20
Казаков Роман Николаевич

ОИО № 21
Каргина Надежда Юрьевна

ОИО № 23
Данилова 
Маргарита Филимоновна

ОИО № 28
Зубова Валентина Ильинична

ШУМЕРЛИНСКИЙ МО

ОИО № 1 «Гимназия»
Ежов Михаил Геннадьевич

ОИО № 6 «Центр»
Полозов 
Дмитрий Александрович

ОИО № 8 «Ленина»
Попков Денис Евгеньевич

ОИО № 13 «Шумерлинский»
Кадеев Владимир Ильич

ОИО № 17 «Лесхоз»
Попов Сергей Леонидович

Дополнительные выборы 
в Новочебоксарское городское 
Собрание
Солнечный ОИО № 11
Владимиров 
Виталий Валерьевич

Школьный ОИО № 12
Любимов Вадим Георгиевич

Дополнительные выборы 
в Собрание депутатов 
Красночетайского МО

Шолинский ОИО № 2
Данилов Иван Николаевич

Черепановский ОИО № 9
Железнов Виктор Григорьевич

Дополнительные выборы 
в Собрание депутатов 
Моргаушского МО

Юнгинский ОИО № 17
Цветков Петр Петрович

Дополнительные выборы 
в Собрание депутатов 
Цивильского МО

Парковый ОИО № 23
Якимов Димитрий 
Владимирович

Дополнительные выборы 
в Собрание депутатов 
Ядринского МО

Большесундырский ОИО № 25
Тимофеев 
Сергей НиколаевичÍà ïðîøëîãîäíèõ ñîðåâíîâàíèÿõ. Àâãóñò 2023 ã.

ÊÑÒÀÒÈ
Àíàòîëèé Àêñàêîâ çàêðåïèëñÿ 
â âåðõíåé ÷àñòè ðåéòèíãîâîãî 
ñïèñêà äåïóòàòîâ Ãîñäóìû. 
Î÷åðåäíîé âûïóñê 
èíòåãðàëüíîãî ðåéòèíãà 
ïðåäñòàâèëè ïîëèòîëîãè Ïàâåë 
Äàíèëèí è Àëåêñåé Ìàðòûíîâ. 



2

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß АКТИВИСТЫАКТИВИСТЫ

Един во множественном числеЕдин во множественном числе
С Евгением Никитиным договорились в очередной раз встретиться – 
на сей раз во вторник. И снова облом – Евгений Григорьевич, как всегда, 
занят. Можно было подумать, что мой несостоявшийся визави не директор 
Канашского рынка, а как минимум глава муниципалитета. 

Наконец Евгений Гри-
горьевич заехал за мной, 
и мы отправились в Ка-
наш. Только тогда я понял, 
что Никитин действитель-
но очень занятой человек. 
Пока мы ехали, он по те-
лефону постоянно решал 
какие-то проблемы. 

ЗАЧЕМ ВАМ 
ЭТО НАДО?
Именно такой вопрос 

сорвался с уст, когда Ев-
гений Григорьевич начал 
рассказывать о цели при-
езда в столицу. 

– Выиграли тендер на 
вывоз ТКО с территории 
Ленинского района Че-
боксар, – сообщил он. 

– Зачем вам это надо? 
Вы же руководите не 
коммунальным предпри-
ятием, а акционерным об-
ществом «Канашская го-
родская ярмарка». У вас, 
наверное, даже спецтех-
ники нет, не говоря уже 
об опыте.

– Наоборот, все есть, – 
улыбнулся Евгений Григо-
рьевич. – Мы же с террито-
рии рынка сами вывозим 
мусор. Так что и соответ-
ствующая техника, и опыт 
есть. А участвовать в тен-
дере нас, можно сказать, 
уговорили. Дело в том, что 
компания «Ситиматик», 
занимающаяся в Чува-
шии сбором, вывозом и 
захоронением ТКО, каж-
дый раз, как мне кажется, 
старается включить в со-
став участников тендера 
какую-нибудь аффилиро-
ванную компанию, чтобы 
уронить цены. Вот мы и 
решили побороться с та-
кой порочной практикой. 
И это нам удалось.
У нас возникла неболь-

шая дискуссия – мы никак 
не могли найти ответ на 
вопрос: а где зарыта со-
бака и в чем заключается 
хитрость «Ситиматика»? 
За разъяснением при-

шлось обратиться к за-
местителю председателя 
Комитета по жилищной 
политике и инфраструк-
турному развитию Госсо-
вета Чувашии Николаю 
Степанову. 

– Это мы посоветовали 
Никитину принять уча-
стие в тендере, – сказал 
Николай Алексеевич. – 
Сейчас и сбор, и вывоз, и 
захоронение ТКО сосре-
доточены в одних руках 
– в руках «Ситиматика». 
Поэтому контролировать 
всю технологическую це-
почку трудно. Да, цены 
на сбор и вывоз мусора 
в тендерах роняют очень 
сильно. Но от этого насе-

ление, как можно было бы 
подумать, ничего не вы-
игрывает. Дело в том, что 
тарифы уже установлены, 
и «Ситиматик» собирает 
деньги исходя из них. Так 
что он ничего не теряет, 
роняя цены на тендерах. 
Наоборот, компания толь-
ко выигрывает, потому что 
разницу в сумме оставля-
ет себе. Я не раз выступал 
против такой политики, 
но перемен к лучшему 
нет. 
Получается, что Евге-

ния Никитина кинули на 
амбразуру? Да, именно 
так. Впрочем, ему не при-
выкать: что из себя в ре-
альности представляет 
амбразура, Евгений Гри-
горьевич знает не пона-
слышке. 

СВОЙ ЧЕЛОВЕК 
В ЗОНЕ СВО
Еще один тип звонков, 

которые одолевали до-
рогой Евгения Никитина, 
– вопросы, связанные со 
сбором и отправкой гума-
нитарной помощи в зону 
СВО. 

– Мы создали 
группу, которая 
называется «Ка-
наш. Помощь 
воинам», – го-
ворит Евгений 
Григорьевич. – В 
ней уже более 
четырех тысяч 
подписчиков . 
И это говорит о 
популярности 
группы. Многие 
охотно записы-
ваются в нее, по-
тому что реаль-
но хотят помочь 
нашим бойцам – 
участникам СВО.
Пример зем-

лякам показы-
вает сам Евге-
ний Никитин 
– он почти еже-
месячно ездит 
в зону боевых 
действий. 

– Первый раз 
мы поехали в октябре 
2022 года в расположение 
батальона «Атал», – вспо-
минает Евгений Григорье-
вич. – После этого ездили 
по всей линии фронта. 
Бывали в самых горячих 
точках: под Кременной, 
Рубежной, Авдеевкой. 
В подтверждение сво-

их слов Евгений Григо-
рьевич показал видео, ко-
торый он снимал, сидя на 
башне БМД-2. На монито-
ре отчетливо виден ствол 
автоматической пушки 
боевой машины десанта, 
который рыщет в поисках 

мишени, а по обе сторо-
ны проносятся развалины 
домов в Кременной. 
Мы сразу нашли общий 

язык, так как оба были «в 
теме», и стали вспоминать 
Донецк, Новую Каховку, 
Мариуполь и другие горя-
чие точки, в которых до-
водилось быть. К слову, за 
активную волонтерскую 
деятельность Евгений Ни-
китин был удосто-
ен благодарности 
главы Чувашии 
Олега Николаева.

– По сравне-
нию с началом 
СВО характер бо-
евых действий 
сильно изменил-
ся, – делится впе-
чатлениями Евге-
ний Григорьевич. 
– Если года два 
назад дроны 
были не так ак-
тивны, во всяком 
случае, индиви-
дуально не охо-
тились за бойца-
ми, то теперь их 
стало столько, что 
голову поднять 
нельзя. 

– Вы партии гумпомо-
щи формируете по заяв-
кам бойцов? 

– Конечно! Приходится 
учитывать меняющуюся 
обстановку. Сейчас дроны 
снабжены тепловизорами, 
и в темноте операторы ви-
дят каждого бойца. Поэто-
му мы стали шить защит-
ные накидки типа пончо, 
которые не пропускают 
тепло, а значит, наши бой-
цы в темноте становятся 
невидимыми для врага. 

– Многие, кто хоть раз 
побывал на передке, при-
знаются, что их снова туда 

тянет. И это я знаю по себе. 
– Меня тоже тянет, – 

смеется Евгений Григо-
рьевич. – Там, конечно, 
обстановка далеко не до-
машняя. Во время поез-
док всякое повидал, мно-
го натерпелся. Говорил: 
«Все! Больше не поеду! 
Хватит!» Но проходят дни, 
недели… С передка звонят 
ребята – и снова собира-
ешься в путь. 

НА ФРОНТЕ ЖКХ 
Мало того, что АО «Ка-

нашская городская яр-

марка» теперь начнет 
вывозить ТКО, общество 
выполняет еще и функ-
ции управляющей компа-
нии. И вот тут-то проблем 
выше крыши, вернее, 
ниже первого этажа.

– Все новые и новые 
дома вводятся в эксплуа-
тацию, – говорит Евгений 
Григорьевич, – а инже-
нерная инфраструктура 
остается прежней. Систе-
ма канализации уже не 
справляется с возросшей 
нагрузкой. В этом году 
канализационные стоки 
залили подвалы многих 
домов. Сейчас оборудо-
вание надо ремонтиро-
вать, а наши сантехники 
не могут туда зайти. А по-
том, когда включим ото-
пление, из-за сырости 
комары из подвалов за-
полонят квартиры.
Разговор, естествен-

но, заходит о рынке. Мне 
приходилось бывать там 
по жалобе жителей, кото-
рым очень не нравилось, 
как продавцы торгуют 
прямо на проезжей части 
улицы возле рынка.

– Ситуация не измени-
лась, – вздыхает Евгений 
Григорьевич. – Я звонил 
в различные инстанции, 
просил убрать несанкци-
онированную торговлю, 
но толку нет. На улице 
жара, мухи кругом, а люди 
прямо на асфальте торгу-
ют молочной продукцией, 
свежей рыбой. А потом 
случаются отравления, и 
на вопрос проверяющих, 
где купили, люди отве-
чают, что на рынке, хотя 
мы к таким инцидентам 
никакого отношения не 
имеем. 
У Евгения Никитина, 

как говорится, планов 
громадьё. Он хочет взять 
в аренду прилегающую к 
рынку территорию и пол-
ностью ее благоустроить. 
Мечтает еще больше рас-
ширить торговую пло-
щадь, построить рядом, 
на пустыре, новое здание. 
И это ему под силу. Осо-
бенно после того, как 15 
раз съездил в зону СВО. 

Алексей Кряжинов
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Идеальный сад Анатолия СеменоваИдеальный сад Анатолия Семенова

МОСТ НАД ВОДОЙ
Навстречу нам шага-

ет Анатолий Семенович. 
Шагает не по дороге, а по 
висячему мосту, переки-
нутому через водоем. 
Мост – очередной чу-

до-объект, как и сам парк 
Дружбы, созданный рука-
ми Анатолия Семенова. 
О каждом из них автор го-
тов рассказывать часами. 
Взять хотя бы водоем.

– Его я вырыл сам, – го-
ворит Анатолий Семе-
нович. – На этом месте 
был болотистый участок, 
который, видимо, под-
питывался родниковыми 
водами. Пруд вскоре за-
рыбился, и теперь здесь 
можно ловить карасей, 
карпов. Кроме того, во-
доем облюбовали дикие 
утки, которые выводят 
здесь птенцов. Словом, и 
функционально, и краси-
во.
Висячий мост ведет 

в центр парка, который 
можно назвать зоной от-
дыха. Здесь стоит бесед-
ка, куда посетители по-
падают, поднявшись по 
ступенькам. Внутри – сто-
лик, скамейка, а в углу ви-
сит икона. 
В парке есть еще одна 

беседка, оригинальная 
по конструкции и соору-
женная на старой ветле, 
наклонившейся к земле. 

– В ней я хочу открыть 
бар, – рассказывает Ана-
толий Семенович, – что-
бы можно было посидеть 
с друзьями, поговорить и 
полюбоваться природой.

 Но не будущий бар 
привлек наше внимание, 
а деревянная скульптура 
совы, каким-то образом 
помещенная в дупле де-
рева. И таких поделок, 
которых по-книжному 
называют «малыми архи-
тектурными формами», в 
парке, во дворе, в саду и 
даже на улице возле дома 
пруд-пруди. 

ЧЕРОВИШНЯ
Вынужден сразу ого-

вориться: такой садовой 
культуры нет. Пока. Но 
скоро может появиться. 
В саду в деревне Кали-
новка.

– Вот черешня, – по-
глаживает саженец Ана-
толий Семенович. – Она 
привита к вишне. Види-
те, привой уже прижил-
ся.

– Вот что интересно, 
– хитро щурит глаза хо-
зяин дома, – черешню 
можно привить к виш-
не, а вишню к черешне 
нельзя – не приживает-
ся.  
Сад – второе чудо-

творение Анатолия 
Семенова. Чего в нем 
только нет! Уже созре-
вают персики, арбузы, 
дыни, десятки сортов 
винограда и еще очень 
много различных куль-
тур, не говоря уже о 
помидорах, перцах, 
других овощах и плодо-
вых растениях. Среди 
них есть и уникальные 
сорта, как, например, 
фундук, который выде-
ляется своими пурпур-
но-фиолетовыми ли-
стьями. 
На первый взгляд 

может создаться впе-
чатление о беспорядке 
в садово-огородниче-
ском хозяйстве Семено-
вых. Но оно обманчиво 
– здесь у каждой вещи, у 
каждого предмета свое 
назначение. Вот, напри-
мер, одна из теплиц. В 
ней вдоль стенки стоят 
большие бутыли с во-
дой. Зачем, для чего? 
Ведь воды и без этих за-
пасов вдоволь. 

– В этих емкостях с 
водой аккумулирует-
ся тепло от солнечных 
лучей, – разъясняет 
Анатолий Семенович, 
– а ночью оно отдается 
растениям. 

ПЛЕННИК 
ТВОРЧЕСТВА
Анатолий Семе-

нович вечно в твор-
ческом поиске и ни 
часа не сидит без 
дела. Он продолжа-
ет благоустраивать 
свой парк, пишет 
картины, создает 
гипсовые скульп-
туры, занимается 

разведением сада. 
Кроме того, ведет 
большую обще-
ственную работу 
–  будучи предсе-
дателем местного 
отделения Всерос-
сийского обще-
ства инвалидов и 
как член местно-
го  отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ постоянно 
проводит различ-
ные мероприятия 
с привлечением 

широкого круга участ-
ников. 

– Анатолий Семено-
вич не только умелый са-
довод, художник, скуль-
птор, – говорит депутат 
Госсовета Чувашии Сер-
гей Семенов, – но и хоро-
ший организатор. В этом 
я лишний раз смог убе-
диться, когда он нынеш-
ним летом на берегу реки 
Малый Цивиль провел 
День рыбака. Праздник 
был организован просто 
великолепно! Его гостя-
ми стали такие извест-
ные люди, как чемпион 
мира, серебряный при-
зер чемпионата Европы 
Валерий Львов, скульп-
тор, художник Михаил Ви-
ноградов, директор ком-
пании «Юрат» Николай 
Андреев, депутат Ниже-
городского Заксобрания 
Михаил Емельянов и дру-
гие.
Конечно, Анатолий Се-

менович – не професси-
онал, но он все делает с 
душой, на свой манер ста-
раясь преобразить мир, 
чтобы жизнь стала пре-
красней. А ведь он был 
далек от искусства, всю 
жизнь занимался про-
изводством, даже руко-
водил СХПК, но с годами 
глубинная способность 
к творчеству прорвалась 
наружу. К слову, одна из 
работ самородка-худож-
ника пополнила домаш-
нюю картинную галерею 
депутата Госдумы России 
Анатолия Аксакова. 
Анатолий Семенович 

– гостеприимный, широ-
кой души человек. Когда 
мы были в гостях в Кали-
новке, к нему за обменом 
опытом приехали дирек-
тор Дома творчества из 
Марпосада Леонид Ан-
дреев и представители 
из Козловки. Конечно, им 
было о чем поговорить, 
ведь художник художни-
ка тоже видит издалека.

Алексей Кряжинов 
Фото автора

Есть такой французский фильм – «Идеальный дворец Фердинанда 
Шеваля». В нем рассказывается о реальной истории, случившейся 
во Франции в 19 веке, и о реальном герое – почтальоне Фердинанде 
Шевале, который в течение 33 лет собирал камни по всей округе 
и в одиночку построил из них сказочный дворец в стиле, позднее 
получившем название «ар брют». Творением Шеваля восхищался 
даже Пикассо, а правительство признало этот объект историческим 
памятником Франции.  
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Партийные футболки как символПартийные футболки как символ
На днях я приехал на станцию технического 
обслуживания (СТО) «Гараж» в Алатыре, 
чтобы проверить свой автомобиль. Когда 
зашел на СТО, был приятно удивлен. На всех 
работниках станции были футболки с логотипом 
социалистической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

Директор СТО Роман Иванов рассказал, что работники станции являются сорат-
никами партии и давно поддерживают ее позицию.
Председатель местного отделения партии в Алатыре Вячеслав Чуриков пред-

ложил ребятам вступить в партийные ряды, и ребята сразу согласились.
Желаю все работникам СТО «Гараж» хорошего настроения, добрых и вежливых 

клиентов.
Дмитрий Фунтиков, депутат Алатырского МО (Кувакинский округ № 8)

Претензии жителей заключались в том, что «Сити-
матик», можно сказать, фактически собирает деньги с 
мертвых душ. В качестве доказательств они предста-
вили 53 квитанции об оплате вывоза ТКО, адресован-
ные жителям, которые давно умерли. Соответственно, 
в этих домах никто не прописан и не проживает, а зна-
чит, и некому мусорить.
После этого я написала обращение и передала эти 

квитанции руководителю ООО «Ситиматик Чувашия» 
Глебу Харламову. Он прислал ответ, в котором ссыла-
ется на постановление правительства РФ № 354 от 
6 мая 2011 г. «О предоставлении коммунальных услуг 
собственникам и пользователям помещений в много-
квартирных домах и жилых домов»: ООО «Ситиматик» 
при отсутствии постоянно и временно проживающих 
в жилом помещении граждан объем коммунальной 
услуги по обращению с ТКО рассчитывает с учетом 
количества собственников такого помещения. Но все 
дело в том, что в постановлении правительства напи-
сано о предоставлении услуг в жилых домах, а в до-
мах, о которых говорили жители, никто не проживает, 
никто не прописан. 
ООО «Ситиматик» обязано заключить договор об 

оказании услуг с каждой квартирой и с каждым жи-
лым домом. Но компания, несмотря на очевидные 
факты, продолжает высылать квитанции об оплате, 
ежемесячно увеличивая таким образом дебиторскую 
задолженность.  

 Люди предоставляют справку в территориальные 
отделы администрации округа о том, что по адресу, 
указанному в квитанции, никто не проживает, никто 
не прописан, дети умерших родителей собственника-
ми не являются, а компания продолжает ежемесячно 
начислять им долги. 
При социализме за приписки, связанные с невы-

полненными работами, уголовно наказывали, а сей-
час, получается, это законно. Где справедливость?

Надежда Феофанова, председатель местного 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ в Янтиковском муниципальном округе

Плата Плата 
за мертвые за мертвые 
душидуши
Жители нашего муниципального округа еще два 
года назад обратились за помощью в местное 
отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Янтиковском районе с жалобой 
на ООО «Ситиматик Чувашия», занимающееся 
сбором, вывозом и утилизацией твердых 
коммунальных отходов. 

ГДЕ СПРАВЕДЛИВОСТЬ?

В самом конце улицы Универ-
ситетской, за Ядринским шоссе, 
по направлению к д. Протопопиха 
есть как бы бесхозный земельный 
участок. Если следовать по доро-
ге к Берендеевскому лесу, слева 
расположена АЗС «Татнефть», а на 
правой стороне стоят грузовые 
фуры. 
Раньше на этом месте стояли 

микроавтобусы «Газель» маршру-
та № 125 Чебоксары – Цивильск. 
Тогда здесь более или менее был 
порядок. Но потом фуры вытесни-
ли их, заняли всю площадку, и во-
дители устроили несанкциониро-
ванную свалку. Чего только на ней 
нет: и бытовой мусор, и пустые 
пластиковые бутылки, и старая 
резина… И такого мусора с каж-
дым днем становится все больше 
и больше (в качестве подтвержде-
ния высылаю фото). 
Работники АЗС тоже возмуща-

ются. Они говорят: «Куда только мы 
ни звонили, но никому дела нет».
Я попытался выяснить, кому 

принадлежит эта территория. 
Звонил в горадминистрацию, 
там меня перенаправили в упра-
ву Московского района. В управе 
посоветовали обратиться в отдел 
имущественных и земельных от-
ношений администрации города 
– и так до бесконечности. Устав 
звонить, открыл кадастровую 
карту Чебоксар и узнал, что зем-
ля находится в муниципальной 
собственности. Это значит, что от-
ветственность за захламленность 
территории все же несет горадми-
нистрация. 
Выход, я считаю, есть: либо на 

«ничейном» участке установить 
контейнер для мусора, либо за-
крыть нелегальную автостоянку.

Виктор Павлов, ветеран труда

НЕПОРЯДОК 

Я не я, Я не я, 
и лошадь не мояи лошадь не моя
Уже стало шаблоном выражение: «Чебоксары хорошеют с каждым днем». 
Может, это действительно так, но, как показывает жизнь, далеко не везде 
картина такая благодушная.
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ЗЛОБА ДНЯ ПРОЕКТЫ 

Несколько штрихов Несколько штрихов 
к счастливому к счастливому 
детствудетству

Хорошего малоХорошего мало
В 2023 году в Цивильске в рамках реализации 
федеральной программы «Формирование 
комфортной городской среды» выполнены 
работы по преобразованию исторического 
центра города. В этом официальном сообщении 
ключевое слово – выполнены. В другом 
сообщении говорилось о завершении работ 
до 1 ноября 2023 года. Погорячились, однако. 

Депутат Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков побывал на площадках в Ново-
чебоксарске и Шумерле. Везде имелись 
конструкции с поломками, оборванные 
тросы. Судя по всему, их не ремонтиро-
вали, хотя они находятся на гарантии 
производителя. Однако есть площад-
ки, признанные решением суда контра-
фактными. О какой гарантии тогда мож-
но говорить?

История с детскими площадками в Чувашии – как неоконченная пьеса. 
Финал ее можно только предполагать, в настоящем времени вскрываются 
нелицеприятные факты и налицо – неудовлетворительное состояние 
площадок, а начало было положено в 2022 году, когда в республике 
планировалось установить 30 новых благоустроенных детских площадок, 
пять из которых предназначались для Чебоксар.  Депутат Игорь Моля-

ков побывал на террито-
рии парка в середине но-
ября, и работы в то время 
еще продолжались. Тог-
да наша газета посвяти-
ла этой теме материал. 
Тогда же, по материалам 
прокуратуры, от всей 
суммы было освоено 87% 

выделенных средств. И у 
жителей Цивильска были 
вопросы, в том числе и 
про потраченные деньги.
В июле Игорь Моляков 

еще раз поехал в новый 
парк в Цивильске, чтобы 
посмотреть, что там сей-
час хорошего. Оказалось, 
хорошего мало.

Вот, например, кон-
струкция из дерева – она 
провисла, то ли дерево 
некачественное, то ли 
технология неправиль-
ная, то ли расчет не тот. 
На площадке с песком 
– вероятно, детской (во-
обще, непонятно, дет-
ская ли это площадка) от 
деревянной конструк-
ции отваливаются доски, 
а с сидений их можно 
отрывать руками – при-

кручены они короткими 
саморезами. Халтура, по-
думал Моляков.
Современные фонари 

вечером, говорят, изред-
ка зажигаются. Метал-
лические конструкции 
местами ржавеют. Не 
прошло и года… А зачем 
эти голые лысые желез-
ки над скамейками и 
каково их назначение? 
Хотя бы вьюнами укра-
сили.

А это как 
бы бассейн?
Высажен-

ные деревья 
пожелтели . 
Июль был 
сухим и жар-
ким, но са-
женцы, судя 
по их состо-
янию, никто 
не поливал. 
Б у р а т и н о , 
хоть и бестолковый, свои монетки на Поле чудес все 
же поливал.

– Восемьдесят мил-
лионов, – пригова-
ривал Моляков, гля-
дя на ржавые ветки. 
– Никому ничего не 
нужно. Пришло такое 
поколение молодых 
людей… А те, которые 
вырастут на совре-
менных детских пло-
щадках и в таких пар-
ках, какими будут?

Вот так дела обстоят 
в Новочебоксарске, на 
площадке по ул. Семенова, 2

Кроме вопроса «это что?» 
данная конструкция ничего 
не вызывает. Это явно что-то 
недоделанное.

Расцветший репьями лопух 
чувствует себя неплохо. 

Большинство высаженных 
каштанов такие.

 На сайте производителя оно выглядит 
так и называется «купол». Дополнительно 
сообщается, что фирма гарантирует 
высочайшую безопасность.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ПАНОРАМАПАНОРАМА
В ПАРТИИ 

Один из самых активных депутатов Ядринского округа – 
председатель местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Владимир Офаринов.

Деревне Сюлескеры Цивильского 
округа исполнилось 365 лет, по 
этому поводу там прошел День 
деревни. Среди почетных гостей 
были и представители партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

У Владимира Офаринова 
каждый день депутатские 
будни

Несколько Несколько 
штрихов штрихов 
к счастливому к счастливому 
детствудетству

(Окончание. Начало на с. 5)

А так – в Шумерле (см. фото).

Чиновники решили вместо дво-
ровых создать межквартальные 
детские площадки – видимо, под-
считали, что так дешевле будет. И 
Минстрой Чувашии передал АНО 
«Институт территориального раз-
вития» (дочка Минстроя) на это дело 
полмиллиарда рублей. Институт 
объявил конкурс на поставку обо-
рудования на 364 млн рублей, но 
фактически закупочная цена была в 
полтора-два раза ниже, о чем гово-
рят данные УФАС. Куда ушли остав-
шиеся деньги – большой вопрос, 
решать который, вполне возможно, 
придется соответствующим орга-
нам. 

Из Института территориально-
го развития письма о приобрете-
нии оборудования были разосланы 
в пять компаний, находящихся за 
пределами Чувашии, тогда как в ре-
спублике есть свои хорошо зареко-
мендовавшие себя производители 
оборудования для детских площа-
док, и один из них небольшой заказ 
получил. Но сейчас речь о другом – 
о состоянии детских площадок.

Прокуратура Новочебоксарска 
проверила их состояние и выявила 
нарушения. К примеру, на площад-
ке по ул. Молодежной у качалки-ба-
лансира отсутствует поручень; одна 
удерживающая цепь качелей также 
порвана. На игровой площадке воз-
ле Соборной площади у подвесных 
качелей «гнездо» порваны тросы; 
у карусели отсутствуют поручни и 
вращающийся диск; у уличного сто-
лика и сидений отсутствует покры-
тие, что не позволяет использовать 
их по назначению.

На площадке возле Центра раз-
вития творчества детей и юно-
шества отсутствуют качели, хотя 
специальная конструкция (ось вра-
щения и металлические балки) для 
них установлены.

На всех проверенных площадках 
нет информационных стендов, со-
держащих правила и возрастные 
требования при пользовании обо-
рудованием, номера телефонов 
службы спасения, скорой помощи, 
а также эксплуатирующей органи-
зации.

В адрес главы администрации 
города прокуратурой внесено 
представление. В отношении на-
чальника Управления городского 

хозяйства администрации Ново-
чебоксарска возбуждено дело об 
административном правонаруше-
нии.

Вот как отчитался Владимир 
Леонидович на своей странице 
ВК, названной «Депутатские буд-
ни», о работе лишь за один день 
– 17 июля.

«Поздравил участников ре-
спубликанского фестиваля «День 
фольклора», который проходил 
на территории Верхнеачакского 
музея натурального хозяйства.
Принял участие в составе 

группы в рейде по проверке 
соответствия ряда водоемов 
Ядринского МО для купания са-
нитарным требованиям.
Поздравил своего старшего 

товарища, почетного граждани-
на Ядринского района, заслу-
женного учителя РФ Рудольфа 
Васильевича Жукова с 80-лет-
ним юбилеем.

Очень интересно было послу-
шать содержательные выступле-
ния членов единой информаци-
онной группы».

Самым активным жителям руководитель общественной партий-
ной приемной Сергей Беккер вручил благодарности и памятные по-
дарки.

«В очередной раз 
наша скромная структу-
ра приютила любителей 
шахмат Цивильского му-
ниципального округа, 
– прокомментировал со-
стязания руководитель 
общественной приемной 
Сергей Беккер. – Конечно, 
подобное мероприятие 
требует более значимо-
го внимания и более масштабной организации. К примеру, турнир 
можно было сделать межмуниципальным и провести в новом Цен-
тре культурного развития... Шахматы нужно уважать хотя бы потому, 
что они учат думать».

20 июля в мире отмечается Международный день шахмат, 
официально учрежденный Международным союзом шахмат 
(ФИДЕ). По традиции в Цивильске под эгидой местного 
отделения партии этот праздник отметили проведением 
шахматного турнира. Соревнования проходили в офисе 
общественной приемной партии. Борьба развернулась за три 
комплекта наград.

В Цивильске шахматы чтут

В Сюлескерах 
отметили 
День деревни

Ребенок поймет, что это за 
многомерная штука? Дитю 
хотят сказать, что есть миры 
с измерениями больше 
трех? Рановато вроде, да 
и в плане безопасности 
вовсе не однозначно. Нет, 
мы не против современных 
форм, но все-таки детский 
мир должен быть наполнен 
немного другими образами и 
цветами.

Это изделия чебоксарской 
фирмы Romana, и здесь 
претензий нет. Понятные 
каждому формы, достойная 
детская эстетика.

ВДОГОНКУ
Когда в октябре 2022 года говорилось о переходе к практике созда-

ния межквартальных детских площадок по всей республике, бывший 
вице-премьер – министр строительства Чувашии Павел Данилов, на-
ходящийся сейчас под стражей по причине возбуждения в отноше-
нии него уголовного дела, отмечал эффективность межквартального 
подхода в части обслуживания оборудования: «Планы таковы, что у 
ответственного муниципалитета будет человек, обученный проверять 
это оборудование, а в муниципальный бюджет будут закладываться 
деньги на его эксплуатацию и ремонт. Потому что сейчас, когда, до-
пустим, у качелей повреждается очередной элемент, эти площадки 
оказываются ничьи – их сделали, но никому не передали».

Выходит, раз сломанные формы не ремонтируются, так и получи-
лось? А где тогда оставшиеся 200 миллионов, предназначавшиеся 
для этих целей? Лежат в сухом прохладном месте?
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Собаки помогают лечить
В Шумерле 
продолжается второй 
этап масштабной 
модернизации 
коммунальной 
инфраструктуры. 
Рабочих на объектах 
замечено 
не было. Горожане 
рассказали, что 
иногда они на них 
бывают – на прошлой 
неделе их здесь 
видели. 

В Республиканском детском санатории «Лесная 
сказка» с 2016 года в работе психотерапевта 
используется метод анималотерапии, или 
канистерапии. Канистерапи́я – разновидность 
анималотерапии, метода лечения и 
реабилитации с использованием специально 
отобранных и обученных собак. Такие занятия 
проводятся в санатории уже более 8 лет.

ЗДОРОВЬЕ 

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

НАСУЩНОЕ 

СТРАДА

СОЦИАЛКА ПРИРОДА И МЫ

ул. Ильбекова, дом 4
время работы: среда и четверг с 17 часов

Приемная депутатов 
Госсовета Чувашии

Отопление подадут вовремя?Отопление подадут вовремя?

В Чувашии к сбору урожая зерновых и 
зернобобовых приступили в 18 округах из 21-го.

После прокурорского 
вмешательства инвалиду 
предоставлена отдельная 
благоустроенная квартира.

В зеленом дворике Чувашской 
республиканской детско-юношеской 
библиотеки поселился самый крупный 
дятел России – желна.

Аграрии вышли на уборку Аграрии вышли на уборку 

Помогла Помогла 
прокуратура прокуратура 

Здравствуй, птица!Здравствуй, птица!

О сроках окончания 
этого важнейшего про-
екта имеются расхожие 
данные: то он должен за-
вершиться в августе 2024 
года, то в октябре. А в на-
чале октября начнется 
отопительный сезон. И 
если по уму, как зачастую 
не бывает, то до этого сро-
ка все уже должно быть 

если не в идеальном, то 
близком к нему состоя-
нии.
Подрядчик, он в этом 

году другой – ООО СМУ 
«Спецстрой», догадыва-
ется, что скоро в батареи 

шумерлинских квартир 
должна начать поступать 
горячая вода? А до этого 
знакового для Шумерли 
события всю систему надо 
еще успеть проверить. 
Фото сделаны 18 июля.

С площади 6,4 тыс. га на-
молочено 19,9 тыс. тонн зер-
на, в том числе пшеницы 
– 16,3 тыс. тонн со средней 
урожайностью 34 ц/га.

В Козловском и Красно-
армейском округах убрано 
18 га овощей, валовый сбор 
составил 165 тонн, в Батырев-
ском и Красноармейском с 
13 га садовой земляники вы-
шло 16 тонн культуры.

Продолжается и кормо-
заготовка. Скошено 77,1 тыс. 
га многолетних трав, заго-
товлено 75,6 тыс. тонн сена, 
251,9 тыс. тонн сенажа и 7,4 
тыс. тонн силоса. Всего за-
готовлено 14,9 центнеров 
кормовых единиц на одну 
условную голову при плане 
от 26-28 центнеров.

Аграрии уже приступили 
и к подготовке к следующе-

му сезону. В 16 муниципаль-
ных округах подготовлено 
31,7 тыс. га под сев озимых 
культур.

Посевная площадь во 
всех категориях хозяйств в 
этом году составила 546,24 
тыс. га, или 100,04% к уров-
ню 2023 года. Под зерновые 
и зернобобовые культуры 
предусмотрели 289,1 тыс. га, 
технические – 44,9 тыс. га, 
картофель – 17,1 тыс. га, ово-
щи – 3,4 тыс. га, кормовые 
культуры – 191,7 тыс. га.

Прокуратура Московского 
района Чебоксар проверила со-
блюдение жилищных прав лица 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья и установила, что 
женщина страдает заболевани-
ем, при котором невозможно 
совместное проживание с ней в 
одной квартире, а также дающим 
право на предоставление допол-
нительной жилплощади.
В нарушение требований за-

кона администрация Чебоксар 
в течение длительного времени 
жилое помещение, отвечающее 
санитарным и техническим тре-
бованиям, ей не предоставляла.
Прокуратура обратилась в суд 

с иском о понуждении муници-
палитета предоставить нуждаю-
щейся отдельную квартиру в гра-
ницах города с учетом права на 
дополнительную жилплощадь.
Требования прокуратуры суд 

удовлетворил в полном объеме. 
Женщине предоставлена благо-
устроенная квартира.

Для нашего региона это обычный гнездя-
щийся оседлый вид. Правда, жить птица пред-
почитает в смешанных и хвойных лесах.
Появление необычного гостя сначала удиви-

ло работников библиотеки, а затем заставило 
волноваться – птица выглядела ослабленной, 
передвигалась только по земле и не взлетала.
Работники библиотеки сообщили о желне в 

Минприроды Чувашии. На место прибыл глав-
ный инспектор Дирекции по охране животного 
мира и ООПТ Константин Горшков. Понаблю-
дав за дятлом, он всех успокоил: волноваться 
не стоит, с птицей все в порядке.

Канистерапия в комплек-
се с другими методиками 
лечения используется в ре-
абилитологии с целью вос-
становления или развития 
компенсации нарушенных 
функций организма.

Лечение с помощью со-
бак является самой востре-
бованной отраслью зооте-
рапии. Собака всегда рада 
общению с человеком. Ей 
неважно, какая у него внеш-
ность, ее приводит в восторг 
сам факт возможности на-
ходиться рядом с ним и об-
щаться.

В «Лесной сказке» 
канистерапия ориен-
тирована в основном 
на детей в возрасте 
5-12 лет, но и более 
старшие ребята с удо-
вольствием участвуют 
в занятиях и ухажива-
ют за животными.

В результате, ког-
да взаимодействие 
строится вокруг соба-
ки и вместе с собакой, 
у детей повышается 

мотивация к двигательной 
активности; дети с синдро-
мом гиперактивности и де-
фицита внимания, аутисты 
и больные ДЦП начинают 
общаться со взрослыми 
и сверстниками более от-
крыто; развивается позна-
вательная сфера ребенка, 
расширяется кругозор и 
словарный запас, повышает-
ся интерес к обучению; тре-
вожные дети после упраж-
нений, в которых основным 
является телесный контакт с 
собакой, становятся спокой-
ней и уверенней.

Вернулись с медалями 
Представители чувашской школы самбо 
Даниил Абрамов и Артем Федяров достойно 
выступили на Спартакиаде учащихся России 
в Краснодаре. Спортсмены записали на свой 
счет золотую и бронзовую медали.

УСПЕХ 

По итогам второго со-
ревновательного дня наш 
спортсмен Даниил Абрамов 
расположился на вершине 
пьедестала почета среди 
юношей в весовой катего-
рии до 71 кг. Его коллега Ва-
силий Матяшенко из Крас-
нодарского края забрал 
«серебро», «бронза» у Вагра-
ма Асатряна из Москвы.

Бронзовым призером в 
весе 80 кг стал самбист из 
Чувашии Артем Федяров. 
Первое место занял пред-
ставитель Новосибирской 
области Денис Кулигин, вто-

рое – у Матвея Романова из 
Москвы.
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Люди без жилья Люди без жилья 
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Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20
E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru

WWW: chuvashia.spravedlivo.ru
Время работы приемной – с 9:00 до 17:00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья
Приходите с вопросами, проблемами, 

предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, офис 306, 
3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

Общественная приемная депутата 
Госдумы Российской Федерации 

АКСАКОВА 
АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Чувашии

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

Суд защитил Суд защитил 
собаксобак

ТВОРИ ДОБРО
Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

1 Щенки ищут дом 

Малышам с до-
брыми глазами 
очень нужен дом. 
Вырастут средне-
го размера. Они 
обязательно станут 
самыми верными 
друзьями вашей семьи. 

2 Умница Герда

Ранее Герда была домашней. 
Очень ориентирована на чело-
века. Все дела строго на улице. 
Понимает с полуслова-полу-
взгляда. Знает команды. Урав-
новешенная спокойная собака. 
Прекрасно ходит на поводке. 

Мирно уживается с другими со-
баками. Есть сторожевые каче-
ства. 

3 Охранница Энджи 

Красивая и умная девочка 
Энджи, ей всего год, но она уже 
пережила утрату, предатель-
ство и страх. Энджи была спа-
сена щенком и попала к доброй 

женщине. После смерти 
хозяйки наследники въе-
хали в дом и поставили 
волонтерам ультиматум, 
что, если они не заберут 
Энджи, они выставят ее 
на улицу. Пришлось посе-
лить бедняжку на шумной 
стройке. 

Энджи – замечательная ох-
ранница, прекрасно знает цепь, 
приучена к выгулу и никуда не 
убегает. Она оценит любовь и за-
боту нового хозяина, потому что 
знает, что такое быть ненужной.

ВАЖНО 

Все собаки привиты и стерилизованы.
Выставки проводятся каждую субботу 
в ТРЦ «Каскад», цокольный этаж, ниж-
няя парковка, с 10.30 до 17.00.

Конституционный суд (КС) признал 
умерщвление безнадзорных животных 
исключительной мерой, возможной только в 
случае их опасности для человека.

«Субъекты Россий-
ской Федерации могут 
устанавливать основа-
ния для размещения 
животных в пунктах вре-
менного содержания, 
не являющихся прию-
тами. При этом умерщ-
вление животных без 
владельцев — исклю-
чительная мера, оправ-
данная лишь когда 
прочие мероприятия в 
конкретных условиях не 
могут обеспечить над-
лежащий уровень защи-
ты человека, его прав и 
свобод, общественную 
безопасность», — гово-
рится в материалах.
Загруженность при-

ютов или оптимизация 
бюджетных расходов не 
могут служить основа-
нием для таких мер, так 
как это означало бы от-
ступление от конститу-
ционных гуманистиче-
ских начал.
КС напомнил, что на 

федеральном уровне 
предусматриваются 
универсальные прин-
ципы обращения с без-
домными животными: 
отлов, вакцинация, чи-
пирование, возврат здо-
ровых неагрессивных 
животных в места отло-
ва и передача их новым 

владельцам или содер-
жание в приютах. Для 
более эффективной за-
щиты населения регио-
ны получили право уста-
навливать собственный 
порядок, учитывающий 
конкретные географи-
ческие, климатические 
и социально-экономи-
ческие факторы.
Также необходимо 

установить «разумный 
срок и условия», чтобы 
хозяин животного, если 
он есть, мог найти свое-
го питомца.

«Когда же субъекты 
Российской Федера-
ции вынужденно пред-
усматривают случаи и 
порядок умерщвления 
животных без владель-
цев в установленных 
законом об обращении 
с животными пределах, 
выявленных в настоя-
щем постановлении, 
требование о недопу-
стимости жестокого об-
ращения с животными, 
не исключающее само 
по себе такую меру, без-
условно предполагает, 
что если умерщвление 
и допускается, то оно 
должно осуществляться 
гуманными методами», – 
отмечается в постанов-
лении. 

В отношении бывшего 
генерального 
директора АО 
«Специализированный 
застройщик «Ипотечная 
корпорация Чувашской 
Республики» Алексея 
Антонова возбуждено 
уголовное дело. 
В июне 2024 года к ру-

ководителю следствен-
ного управления След-
ственного комитета РФ 
по Чувашии Александру 
Полтинину обратились 
жители Урмарского окру-
га, ожидающие переезда 
в новый дом на ул. Порфи-
рьева, 7 в Урмарах, в кото-
ром было предусмотрено 
выделение квартир для 
переселенцев из ветхого и 
аварийного жилья и детей-
сирот. Возводить его нача-
ли в третьем квартале 2022 
года. Однако только что по-
строенный дом дал усадку. 
Была назначена эксперти-
за, порученная почему-то 
застройщику – Ипотечной 
корпорации Чувашии. Об 
этой ситуации в газете был 
опубликован материал в 
июле 2023 года.
Следствие установило, 

что Минстрой Чувашии в 
ходе выездной проверки 
выявил существенные на-
рушения, препятствующие 
продолжению строитель-
ства. Тем не менее Антонов 
дал подрядчику указание 
продолжить возведение 
дома, не приостанавливая 
его и не устраняя недо-

статки. В результате рабо-
ты были выполнены с на-
рушениями технической 
и строительной докумен-
тации. Введение здания в 
эксплуатацию стало невоз-
можным, как и проживание 
в нем. Возникла необходи-
мость сноса. По подсчетам 
следствия, ущерб составил 
почти 40 млн руб.
Итог – возбуждение уго-

ловного дела в отношении 
бывшего генерального 
директора АО «Специали-
зированный застройщик 
«Ипотечная корпорация 
Чувашской Республики» 
Алексея Антонова. Он по-
дозревается в превыше-
нии должностных полно-
мочий по причине личной 
заинтересованности.
Потерпевшими по уго-

ловному делу признаны 
более 30 человек: участни-
ки долевого строительства, 
переселенцы из аварий-

ного жилья, дети-сироты. 
Сейчас те, кто имеет право 
на первостепенное обе-
спечение жильем, уже рас-
селены в благоустроенные 
жилые помещения, сооб-
щается на сайте следкома. 
Вопрос о предоставлении 
других жилых помещений 
дольщикам решается сов-
местно с органами власти 
республики.
Это уже второе уголов-

ное дело в отношении экс-
руководителя Ипотечной 
корпорации. Первое воз-
буждено по поводу по-
средничества во взяточ-
ничестве в особо крупном 
размере: Антонова задер-
жали 30 марта в Москве 
при получении 18 млн руб-
лей, предназначавшихся 
для передачи вице-пре-
мьеру Чувашии Павлу Да-
нилову. Оба фигуранта на-
ходятся под стражей, их 
имущество арестовано. 
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